

Le tennis de table marque des points avec son coach

Ils font vivre les clubs. Le Tennis de table herbretais emploiera Valentin Charrier, son entraîneur, à temps plein à partir de septembre 2024. Objectifs : progresser dans le jeu et attirer des pongistes.

« Avoir un éducateur salarié, ça fait la différence, remarque Julien Babarit, président du Tennis de table herbretais (TTH). Les clubs de Vendée qui en ont un se trouvent dans le haut du tableau à chaque compétition. » C'est aussi un argument auprès des parents « pour qu'ils inscrivent leurs enfants chez nous ».

L'association a passé le cap en 2016 en embauchant Valentin Charrier. À l'époque, le Challandais cherchait une alternance pour son brevet professionnel. « Il acceptait un temps partiel de 24 heures par semaine, se souvient le dirigeant. Nous pouvions bénéficier d'un contrat-aidé. Il cochoit toutes les cases. » Le complément d'activité a été trouvé à Saint-Germain-sur-Moine (49), à 35 minutes des Herbiers.

Pour le jeune homme, le poste était une aubaine. « J'ai toujours voulu être éducateur sportif en club, plutôt que dans un établissement scolaire, explique-t-il. À l'école, les élèves sont obligés d'être là. En club, ils viennent parce qu'ils en ont envie. On peut alors mettre en place plein de choses. »

Les bons mots sur le bon ton

En plus d'entraîner, le diplômé d'État joue dans l'équipe 1 des Herbiers, en Régional 3. « L'objectif est de remonter », enchaîne Julien Babarit. Avec un coach qui joue en même temps ? « Valentin a un niveau qui lui donne du crédit auprès de ses coéquipiers. Le plus important est de savoir passer le message », continue le responsable.

C'est le cas, et la politique du club



Valentin Charrier, entraîneur du Tennis de table herbretais, et Julien Babarit, président du club, à la salle de la Demoiselle.

(PHOTO : OUEST-FRANCE)

porte ses fruits. « L'assiduité s'est améliorée, apprécie le président. On voit de nets progrès chez de nombreux joueurs, en particulier chez les jeunes. En faisant monter le niveau, on espère les fidéliser et les amener vers l'équipe première. » Elle pourra alors performer.

Les effectifs ont aussi nettement décollé. Les 153 licenciés placent le TTH en seconde position en Vendée, derrière Les Sables-d'Olonne. En parallèle, les partenaires répondent présents. Leur soutien financier est indispensable pour payer le salarié.

Les feux sont donc au vert pour

passer à un temps plein, en septembre 2024. « Je pourrai être présent aux entraînements de tous les groupes et assister à toutes les compétitions, remarque le coach. C'est plus facile pour évaluer les joueurs et voir ce qu'il faut améliorer. »

Le TTH espère ainsi continuer sa marche en avant. Outre l'aspect performances, il s'agit de toucher toujours plus de monde : chez les jeunes, les adultes en loisirs dirigés et non dirigés, les 4-7 ans, les femmes qui sont ultra-minoritaires, etc. De quoi passer devant le club des Sables-d'Olonne ? Julien Babarit ne

dirait pas non : « Le seul frein, c'est la place ».

Pour y arriver, un autre facteur est essentiel : « C'est l'implication des parents, souligne Julien Babarit. Nous avons la chance d'avoir une bonne équipe de bénévoles qui nous aide, notamment lors des compétitions. » Il faudrait que ça dure.

Roselyne SÉNÉ.

Tennis de table herbretais, contact auprès de Julien Babarit au 06 72 77 81 90. Site internet : www.tth85.fr. Courriel : tth85@laposte.net

Compétitions : gros programme aux Herbiers

Le Tennis de table herbretais (TTH) n'hésite pas à se positionner dans l'organisation des compétitions. « Il y en a 14 en Vendée, totalise Julien Babarit. Le comité choisit parmi les candidatures. » Deux rendez-vous auront lieu prochainement à la salle de la Demoiselle :

- Les finales du Championnat jeunes, samedi 13 avril, concernent les poussins, benjamins et cadets juniors, en D1 et D2. Cinq équipes du club sont qualifiées.

- Les Titres jeunes individuels,

samedi 1^{er} et dimanche 2 juin, définiront le champion de Vendée dans cinq catégories, garçons et filles séparés. Les attentes sont fortes au TTH. « Nous espérons un titre en poussins et un autre en minimes, souligne le président. C'est le titre que nous n'avons encore jamais eu. »

Par ailleurs, huit pongistes du TTH sont en lice pour les finales régionales par classements. Ils sauront s'ils iront en finale nationale, dimanche 21 avril à Angers (49).

Les frères Lebrun suscitent-ils des vocations ?

Ce sont des vedettes. Les frères Lebrun ne cessent d'attirer l'attention sur le tennis de table. Félix, 17 ans, s'est hissé à la 5^e place du classement mondial senior, derrière quatre Chinois. Alexis, 20 ans, est médaillé d'argent aux Championnats du monde par équipes 2024, avec Félix notamment.

Le club des Herbiers en ressent-il des effets positifs ? « Les parents des juniors nous en parlent », indique Valentin Charrier, l'entraîneur. « Moi je le vois au travail, c'est un sujet de

conversation », commente Julien Babarit, le président.

Les performances donnent du baume au cœur mais ne déclenchent pas d'afflux d'inscriptions. Pour l'instant, en tout cas.

Les Jeux olympiques changeront-ils la donne ? Le tennis de table sera doublement regardé, car les filles ne sont pas en reste.

Camille et Charlotte Lutz, des sœurs, sont aussi bien placées. Elles ont remporté le bronze aux derniers Mondiaux par équipes.